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Aos vinte e cinco dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às treze horas, na sala 
da pós-graduação, no campus Vitória, reuniram-se o colegiado do Programa de Pós-
Graduação em Humanidades e os docentes do mesmo com a presença dos seguintes 
membros: Professores doutores: Antonio Donizetti Sgarbi, Priscila de Souza Chisté Leite, 
Sidnei Leite Quezada, Márcia Gonçalves de Oliveira, Kátia Gonçalves Castor, Letícia Queiroz 
de Carvalho , Leonardo Bis dos Santos, Elieser Toretta Zen e Eliana Mara Pallerano Kuster.  A 
reunião foi presidida pelo professor Antonio Donizetti – atual coordenador do PPGH, que 
cumprimentou os presentes e apresentou os seguintes pontos de pauta: II Sehum (Seminário 
de pesquisa em Ensino de Humanidades), processo seletivo, horário e calendário. O professor 
Antônio Donizetti deu sequência à reunião, apresentando a primeira questão e entregando os 
trabalhos das mesas temáticas para os respectivos avaliadores. Foram confirmadas a 
divulgação dos inscritos no II Sehum e a reserva do auditório para os dias sete e oito de 
agosto. O colegiado concordou em disponibilizar os livros da Editora Expressão e Arte durante 
o evento. Também foi considerada a produção de um vídeo para a abertura. Em relação à 
certificação do evento, o colegiado considerou ser mais viável considerá-lo como um evento de 
ensino.  A presença de Adolfo Oleari no Sehum no dia oito de agosto ainda será confirmada e 
ele será consultado sobre a possibilidade de montar uma comissão para organização do 
próximo Sehum, em um novo modelo de seminário. O professor Antônio Donizetti apresentou 
ao colegiado uma possibilidade de convidar pessoas do instituto Paulo Freire para participarem 
no próximo Sehum em comemoração dos 50 anos do livro “A Pedagogia do Oprimido”. 
Também foi apresentada aos membros do colegiado a possibilidade de organização dos anais 
do II Sehum com resumos expandidos. Sobre o processo seletivo, o professor Antônio Donizetti 
informou que o processo já tinha sido encaminhado para a Facto pela diretora de pesquisa do 
Campus Vitória. Em seguida, os membros do colegiado discutiram e confirmaram algumas 
indicações de artigos e livros para a bibliografia do processo seletivo. O professor Sidnei 
sugeriu a inserção de textos produzidos pelos docentes do PPGH. A principio, ficou decidido 
inserir na bibliografia do processo seletivo o livro “A Pedagogia do Oprimido”, de Paulo Freire, 
os textos enviados pela professora Sandra e as sugestões do professor Alex. Os demais textos 
deverão ser enviados pelos demais membros do colegiado para análise da comissão de 
processo seletivo.  O professor Donizetti chamou à atenção a necessidade de inserir ações 
afirmativas no edital do processo seletivo, embora, ainda não seja obrigatório para esse 
processo seletivo, conforme a nova orientação normativa de ações afirmativas do Ifes.  
Partindo para os próximos pontos de pauta referentes ao calendário e ao horário, Priscila 
explicou a questão da normatização da sua carga horária. Segundo ela, havia proposto sair da 
coordenação do Proeja, mas não conseguiu e, por isso, ainda não havia conseguido liberar os 
horários de segunda-feira. O professor Leonardo expôs que se sentiu desconfortável em 
esperar duas disciplinas e, na distribuição destas, ele não foi associado a qualquer uma delas 
como professor. Leonardo também levantou a questão da necessidade de atuação dos 



professores em seus próprios espaços de pesquisa. O professor Sidnei então propôs a revisão 
da estrutura disciplinar inserindo novas disciplinas de tópicos especiais com dois professores 
por disciplina. Além disso, o professor Sidnei convidou o professor Leonardo para lecionar junto 
com ele a disciplina Ciência, Tecnologia e Sociedade. O professor Leonardo ficou de analisar a 
proposta do professor Sidnei. Após essa discussão, foram apresentados ao colegiado os 
horários das disciplinas para as segundas e terças-feiras bem como as matrículas realizadas 
em cada uma delas. Em relação aos planos das disciplinas, ficou decidido que os professores 
poderiam discuti-los com os alunos e entregá-los depois. A partir dessas discussões e 
deliberações, sem nenhum ponto de pauta mais a tratar, o professor Antônio Donizetti encerrou 
a reunião às quinze horas, agradecendo a presença de todos. Eu, Márcia Gonçalves de 
Oliveira, lavrei a presente Ata, que será assinada por mim e pelos demais membros do 
colegiado do PPGH. 
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